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Secretaria Mu-
nicipal de Saúde
de Cândido
Mota, atenta à

atual situação epidemioló-
gica do sarampo nas Amé-
ricas, e em especial no Bra-
sil, recomenda atualização
da carteira de vacinação
para prevenir a doença. O
público alvo são crianças
de 1 ano até menores de 5
anos, pessoas com idade

A
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

INFORMA:
Indicadores Financeiros

Dólar Comercial
Compra: R$ 3,8445
Venda: R$ 3,8460

Salário Mínimo: R$ 954,00
Fonte: Hifen

VVVVVerererererdurãodurãodurãodurãodurão - 3341 2053

QuitandãoQuitandãoQuitandãoQuitandãoQuitandão - 3341 4700

Gás e ÁguaGás e ÁguaGás e ÁguaGás e ÁguaGás e Água - 3341 4500

FALTAM 22 DIAS!

TERÇA-FEIRA 17/07/2018

ALTA 10,00p
US$ 839,50

31,50
76,00
--------
3,00

62,00
143,00

1.430,00

R$

R$

R$

R$

R$

R$

R$

até 49 anos e profissionais
da saúde. O Brasil acompa-
nha neste ano o retorno do
sarampo, infecção que já
foi considerada ‘doença co-
mum na infância’ décadas
antes de ser eliminada do
país em meados dos anos
1990. O Ministério da Saú-
de acredita que vá conse-
guir controlar os surtos,
mas ressalta que o aumen-
to das taxas de vacinação
é importantíssimo para ga-
rantir o controle da doen-
ça. SAÚDE Página 6

A Coopermota recebe
até este dia 20, sexta-fei-
ra, a inscrição dos candi-
datos interessados na vaga
de caixa, disponível na Uni-
dade de Negócios, em As-
sis. As candidaturas serão
recebidas exclusivamente
pelo site da Coopermota, no
endereço www.coopermota.
net, no link ‘trabalhe
aqui’. O profissional deve
registrar seus dados e
posteriormente se candi-
datar à vaga.

Para ocupar a função, é
necessário ensino médio
completo e morar prefe-
rencialmente em Assis. É

Coopermota abre vaga
para a função de caixa
na unidade de Assis

Da Redação
------------------------------------------
Assis

desejável que tenha expe-
riência na função, conhe-
cimento em contas a pa-
gar e receber, bem como
em operações de caixa e
no ‘Pacote Office’.

O profissional que irá
atuar no cargo será res-
ponsável por recebimentos
e pagamentos, bem como
emissão de notas fiscais e
boletos, movimentações fi-
nanceiras diárias e fecha-
mento de caixas. Tais com-
promissos deverão ser
cumpridos de segunda à
sexta-feira e também aos
sábados. Mais informações
podem ser obtidas pelo te-
lefone 18-33419416, com
Raquel Andrade. (Colabo-

rou Assessoria de Imprensa)

O prefeito Roberto Bue-
no, de Cândido Mota, e o
secretário de Educação e
Cultura, Celso Josepetti,
estiveram na tarde desta

Manutenção de prédios

CM investe na recuperação do
prédio da creche de Porto Almeida
Da Redação

------------------------------------------
Cândido Mota

segunda-feira, dia 16, no
distrito de Santo Antônio
do Paranapanema, o ‘Por-
to Almeida’, conferindo o
serviço que está sendo re-
alizado na creche munici-
pal. O prefeito e o secretá-
rio já haviam realizado, no

período da manhã, visita à
escola municipal ‘Argemi-
ra de Almeida Barros’ no
distrito de Nova Alexan-
dria, onde está sendo exe-
cutada substituição de for-
ro e parte elétrica do prédio
escolar. GERAL Página 4
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Visitas
Estiveram em O Diário

do Vale, advogado Fabia-
no de Almeida, cidadã
Ednalva Aparecida Be-
nedito. Foram recebidos
na Redação.

R$ 56 milhões
A Mega-Sena acumulou

novamente e pode pagar,
nesta quarta-feira, dia 18,
o prêmio de R$ 56 milhões
ao apostador que acertar
os seis números da sorte.

Gerenciamento de
Obras

Os profissionais que
queiram se aprimorar na
área de gerenciamento
de obras terão a oportuni-
dade, através do curso
que a Associação dos En-
genheiros, Arquitetos e
Agrônomos de Assis e re-
gião promoverá nos dias
22 e 23 de agosto, em sua
sede. A iniciativa faz par-
te do trabalho voltado
para a valorização profis-
sional que a entidade pri-
oriza. O curso 'Gerencia-
mento de Obras’ tem nú-
mero limitado de vagas e
o sócio quite com a tesou-
raria terá prioridade. As
vagas serão oferecidas
aos sócios até o dia 20 de
julho, após essa data será
disponibilizado para o pú-
blico em geral. A carga
horária do curso é de 20h,
e serão distribuídas das
8h as 18h. Inscrições e
mais informações pelos
telefones (18) 3324-1495
e (18) 3325-1086 ou na
sede, na rua Dionisio
Dias Paião, 355.

Festa Julina
A organização da 6ª Fes-

ta Julina do jardim Aero-
porto, em Cândido Mota,
que acontece no próximo

Opinião

As projeções apontam
para a elevação do índice
do NV (Não Voto - absten-
ções, votos nulos e bran-
cos), na eleição de 7 de
outubro, a um patamar
acima de 40%. Recorde-se
que o 2º turno da eleição
para governo de Tocan-
tins, em junho passado,
registrou 51,83% de elei-
tores votando em branco,
anulando ou deixando de
comparecer às urnas.

Trata-se, como se de-
duz de pesquisas, da in-
dignação do eleitor em
relação às coisas da polí-
tica – atores, métodos e
processos. O eleitor pro-
testa contra o lamaçal
que envolve a esfera polí-
tica, que parece indife-
rente a um clamor social
exigindo mudanças de
comportamentos e atitu-
des. A principal arma que
dispõe o eleitor para mu-
dar a política é o voto. Ora,
se o cidadão se recusa a
usar esse direito está, de
certa forma, contribuindo
para a manutenção do
status quo, perpetuando
mazelas que infestam o
cotidiano da vida política.

A ameaça do ‘não voto’

Um junho muito preocupante

A
indústria pau-
lista anunciou
ontem o segun-
do mês negativo

com relação a vagas no
quadro de funcionários.
Em junho, foram encerra-
dos 11,5 mil postos de tra-
balho, queda de 0,53%
frente a maio, na série
sem ajuste sazonal. No fe-
chamento do primeiro se-
mestre, o saldo ainda se-
gue positivo, com 17 mil
vagas (+0,79%). Com o
ajuste sazonal, o resulta-
do para o mês também fi-

cou negativo, (-0,27%). Os
dados de Nível de Emprego
do Estado de São Paulo fo-
ram divulgados nesta ter-
ça-feira pela Federação e
Centro das Indústrias do
Estado de São Paulo.

Apesar de os meses de
junho, desde 2011, apresen-
tarem saldo negativo, esta
queda é a pior do período re-
cente. Isso que dizer que
junho de 2018 foi pior, em
termos de empregabilidade
para a indústria paulista, do
que o mês de junho do ano
passado. Algumas variáveis

políticas e econômicas es-
tão influenciando fortemen-
te alguns setores importan-
tes, como o alimentício, que
sofreu uma forte perda de
postos de trabalho.

O quadro está complica-
do. Para reverter esse ce-
nário negativo, é preciso
corrigir uma série de pro-
blemas que tiram a possi-
bilidade de recuperação
das empresas. É preciso
buscar alternativas de
mercado como uma saída,
como aproveitar o câmbio
elevado para exportar

EMPRESA JORNALÍSTICA J.A. LTDA.
Rua Félix Jabur, 535 Tel/Fax: (018) 3341-2535 - Cândido Mota-SP

CNPJ 00493287/0001-39 Tiragem: 3 mil exemplares

CNJI - Cadastro Nacional de Jornais do Interior
Periodicidade verificada em Brasília - Registro nº 00778

Associação Brasileira
dos Jornais do Interior

Artigos assinados não representam necessariamente a opinião do jornal.

CIRCULAÇÃO:  Assis, Cândido Mota, Cruzália, Echaporã, Florínea, Frutal do

Campo, Maracaí, Nova Alexandria, Palmital, Paraguaçu Paulista, Pedrinhas

Paulista, Platina, São Benedito, Santo Antonio do Paranapanema, Tarumã.

Associação dos
Jornais do Interior
do Estado de São

Paulo

FILIADO À

ASUPAMI
Associação do Sudoeste

Paulista da Mídia Impressa

dia 28, no centro comuni-
tário do bairro, está soli-
citando a doação de milho
de pipoca, óleo, leite, cho-
colate, açúcar. “Depende-
mos da sua colaboração
para  realizarmos essa
festa, que é uma grande
alegria para nossa comu-
nidade”, disse a organiza-
ção. As doações podem ser
feitas na rua Amélia Vis-
conti Andreotte, nº 45 ou
whatsapp (18) 99679-0594.

7ª Feijoada da Amas
A Associação Metodista

de Ação Social, a Amas,
realiza sua tradicional
‘Feijoada Completa’, no
dia 5 de agosto. A retirada
poderá ser feita das 11h
às 12h30, no salão social
da igreja Metodista, no
centro da Cândido Mota. O
valor da unidade é de R$
35. Mais informações po-
dem ser obtidas no telefo-
ne (18) 3341-6624.

Faltam...
... 166 para acabar

2018.

Hoje é Dia...
... Nacional do Trovador,

Internacional Nelson
Mandela, de Santo Arnol-
fo de Metz.

O Santo do Dia
“Do suor dos homens e

do amor de Deus, que a
cerveja veio ao mundo.”
(Santo Arnulfo de Metz)

Mensagem do Dia
“É melhor calar-se e

deixar que as pessoas
pensem que você é um
idiota do que falar e aca-
bar com a dúvida.”
(Abraham Lincoln)

Lua...
... Nova.

Estamos, portanto, di-
ante de um dilema: caso
o NV assuma proporções
grandiosas no pleito des-
te ano, a hipótese de mu-
dança na fisionomia polí-
tica cai por terra, arras-
tada por ondas da mesmi-
ce, onde se enxergam as
abomináveis práticas do
fisiologismo (“é dando
que se recebe”), o corone-
lismo (os currais eleito-
rais, a política de cabres-
to), o nepotismo (as en-
gordas grupais), a estada-
nia (o incremento da de-
pendência social do Esta-
do), o neo-sindicalismo
peleguista (teias sindi-
cais agarradas às mamas
do Estado), a miríade de
partidos e seus escopos
pasteurizados etc.

A renovação política,
bandeira erguida pela so-
ciedade organizada, corre
o risco de fracassar, caso
o eleitorado se distancie
do processo eleitoral ou,
mesmo comparecendo às
urnas, anule o sufrágio ou
vote em branco. É oportu-
no lembrar que o eleitor é
peça fundamental no jogo
de xadrez da política. Se

não tentar dar um xeque
no protagonista que bus-
ca se eleger, este acaba-
rá sendo empurrado para
o altar da representação
política por exércitos trei-
nados nas trincheiras dos
velhos costumes. Assim, a
renovação nas molduras
governativa e parlamen-
tar não ocorrerá.

Aliás, calcula-se que a
renovação da representa-
ção no Parlamento seja de
apenas 40% este ano, me-
nor do que em pleitos do
passado. A campanha
mais curta – de 45 dias
nas ruas e de 35 dias na
mídia eleitoral – benefici-
ará os mais conhecidos e
aqueles de maiores recur-
sos financeiros. (No plei-
to anterior, a campanha
tinha 90 dias de rua e 45
dias de programa eleitoral
no rádio e TV).

O fato é que não se pode
contar com mudança polí-
tica por unilateral vonta-
de do corpo parlamentar.
Deputado ou senador, se
não recebem pressão da
base eleitoral, resistem a
qualquer ideia de avan-
çar, alterar, mudar regras

que, hoje, os beneficiam.
Ou, para usar a expressão
mais popular, não darão
um tiro no pé. Por conse-
guinte, a reformulação da
política carece de partici-
pação ativa do eleitor, ra-
zão pela qual este deve co-
brar de seus candidatos
compromissos com avan-
ços com o fito de eliminar
os cancros que corroem o
corpo político.

Em suma, a política
não se renova porque não
há, por parte dos repre-
sentantes,  desejo de
mudá-la. E não há desejo
porque o eleitor ainda
não jogou seu represen-
tante no carrossel das
transformações. O pleito
de outubro deste ano ten-
de a encerrar a era do
grande compadrio na po-
lítica. O que não quer ne-
cessariamente dizer que
isso ocorrerá. Por isso
mesmo, urge despertar a
consciência cívica do ci-
dadão. Motivá-lo a colocar
sobre os trilhos o trem
das mudanças. Toda a
atenção deve se dar à
bomba que ameaça ex-
plodir a locomotiva: o Não
Voto. Abstenções, votos
nulos e brancos, em de-
masia, são os ingredien-
tes que podem implodir
nosso ainda incipiente
sistema democrático.

* Gaudêncio Torquato,
jornalista, é professor ti-
tular da USP, consultor
político e de comunica-
ção e colaborador volun-
tário de O Diário do Vale.

mais. É importante saber
que a situação é difícil e a
recuperação vai demorar.

Com essa grande para-
lisação do mercado de maio
e junho, decorrente da gre-
ve dos caminhoneiros, é
preciso buscar alternati-
vas para que as empresas
possam operar com renta-
bilidade e voltar a gerar
emprego. Além disso, as
companhias precisam de
mais ofertas e acesso às
linhas de crédito para que
recuperem seu capital de
giro e voltem a investir.
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25Naquele tempo, Jesus pôs-se a dizer: “Eu te lou-
vo, ó Pai, Senhor do céu e da terra, porque escon-
deste estas coisas aos sábios e entendidos e as re-
velaste aos pequeninos. 26 Sim, Pai, porque assim
foi do teu agrado. 27 Tudo me foi entregue por meu
Pai, e ninguém conhece o Filho, senão o Pai, e nin-
guém conhece o Pai, senão o Filho e aquele a quem
o Filho o quiser revelar”.

Evangelho Mateus

11,25-27
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SALDO. A Secretaria de
Relações Internacionais
do Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abaste-
cimento divulgou nesta
dia (13) o resultado das
exportações do agronegó-
cio brasileiro, que alcan-
çaram US$ 9,21 bilhões,
em junho, recuando
0,7% em comparação
com os US$ 9,27 bilhões
exportados em junho do
ano passado. O agro re-
presentou 45,6% do total
das vendas externas bra-
sileiras no mês.
MANGA BRASILEIRA.
No ano passado as expor-
tações do produto alcan-
çaram US$ 205 milhões,
sendo 77% do produto
destinados ao mercado
europeu. Autoridades
sul-africanas concluíram
os requisitos e aprova-
ram o modelo de Certifi-
cado Fitossanitário para
a importação de mangas
do Brasil. Atualmente, o
mercado mundial do agro
situa-se em cerca de
US$ 1,2 trilhão. Em
2017, o Brasil exportou
US$ 630 milhões de pro-
dutos do agronegócio
para a África do Sul, o que
colocou o país africano
como o 27º maior impor-
tador de produtos do agro
brasileiro. Os principais
itens exportados pelo
Brasil para ao país foram
carne de frango (US$ 257

milhões) e açúcar (US$
155 milhões).
SEGUROS PECUÁRIOS.
Os pecuaristas e criado-
res de animais têm no-
vas regras e modalidades
para a contratação de se-
guros. A Superintendên-
cia de Seguros Privados
(Susep) publicou a circu-
lar 571/18, que, na ava-
liação de especialistas,
esclarece e ratifica pon-
tos que antes geravam
dúvidas para clientes e
seguradoras. Entre as
questões abordadas na
nova circular, a que mais
deve ser observada pelos
criadores de animais diz
respeito à cobertura de
morte, que agora passa a
ser facultativa.
ABELHAS. O Uruguai
aprovou, a entrada de abe-
lhas rainhas da Argenti-
na. A decisão favorece a
atividade desenvolvida
principalmente em sete
províncias produtoras. As
exportações de material
vivo representam a ven-
da de produtos de alto va-
lor agregado e no primei-
ro quadrimestre, 19.120
abelhas rainhas foram
exportadas por um valor
de US $ 249.822, ou seja,
US $ 13 por abelha rainha
e, dependendo do destino,
o valor por unidade pode
chegar a US $ 18.

(Texto(s): Mapa, SNA,

Clarin/Rural)

Sicredi leva sete projetos à premiação
na Conferência Mundial do Woccu

A Singapura está sedi-
ando, de 15 a 18, a Confe-
rência Mundial do Woccu.
Na edição 2018, o evento
anual promovido pelo Con-
selho Mundial das Coopera-
tivas de Crédito (Woccu -
World Council of Credit Uni-
ons) terá intensa participa-
ção do Sicredi, por meio de
uma comitiva formada por
109 pessoas, entre dirigen-
tes, executivos e colabora-
dores, que representarão a
instituição financeira coo-
perativa. Um dos destaques
do evento é o programa
World Young Credit Union
People (Wycup).

Ele é destinado a coo-
perativistas de até 35
anos, que tenham desen-
volvido iniciativas de re-
levância econômica e so-
cial nas regiões onde atu-
am as cooperativas de
crédito. Este ano, o Sicre-
di participa do programa
com sete projetos inscri-
tos, e o colaborador respon-
sável por cada um destes
cases concorrerá ao prê-
mio final, que dará direito
ao vencedor de participar
da próxima edição da Con-
ferência Mundial das Co-
operativas de Crédito, pre-
vista para 2019, com todas
as despesas pagas.

Além dos sete colabora-
dores responsáveis pelos
cases que concorrem este
ano, participarão dois co-
laboradores do Sicredi
premiados na edição de
2017. As inscrições da de-
legação do Sicredi na Con-
ferência Mundial do Woc-
cu contaram com o apoio
do Serviço Nacional de
Aprendizagem do Coope-
rativismo (Sescoop).

Os cases inscritos pelo
Sicredi

‘Educação Financeira:
Qualidade de Vida para a
Comunidade’, da colabora-
dora Maria Leticia Toledo
Bonzanin da Cooperativa
Sicredi Espumoso/RS: Em
2017, a cooperativa passou
a atuar com educação fi-

Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

nanceira. O projeto tem
como meta levar educação
financeira para os jovens
estudantes do 9º ano esco-
lar do Ensino Fundamental,
ensinando como economi-
zar e poupar. Atualmente,
o projeto é referência em
educação financeira e,
com ele, o quadro social da
região onde atua a Coope-
rativa Sicredi Espumoso/
RS está ainda mais cons-
ciente sobre o papel social
que as cooperativas de cré-
dito desempenham nas co-
munidades onde atuam.

‘Sustentabilidade: Atitu-
de Consciente’, de Alyne
Lemes, colaboradora da
Cooperativa Sicredi Cam-
pos Gerais: O projeto sur-
giu com o foco de transfor-
mar lixo em algo susten-
tável e rentável. Alyne
considerou o impacto que
1 litro de óleo tinha de con-
taminar 25 mil litros de
água. Por isso, teve a ini-
ciativa de criar o projeto
que tem como temática
transformar óleo de cozi-
nha em detergente – 10%
do material coletado vira
detergente, que é doado
para escolas e institui-
ções filantrópicas. Para
tanto, foram disponibiliza-
dos 24 pontos de arrecada-
ção de óleo de cozinha,
além de ação com cem
parceiros. Como resultado,
em 2017, foram coletados
30 mil litros, o que signi-
fica que o projeto salvou 1
bilhão de litros de água da
contaminação.

‘Programa Acreditado-
res’, de Lucas Araújo dos
Santos, colaborador da Co-
operativa Sicredi Alta No-
roeste/SP: A iniciativa in-
tegrada por agentes trans-
formadores tem como lema
‘Mude o visual, inspire, co-
necte e faça caridade’. Há
20 ‘acreditadores’ (partici-
pantes do projeto) e cerca
de 200 funcionários envol-
vidos. Esses acreditadores
deram vida a 14 projetos,
em 12 municípios, impac-
tando direta e indireta-
mente a vida de milhares
de pessoas, como a refor-

ma de uma maternidade,
entidade ou escola; apoio a
ex-moradores de rua e de-
ficientes visuais, com ven-
da de cartões postais por
eles produzidos; adoção de
lar de idosos com donativos
e patrocínio de profissio-
nais de saúde; amparo e
lazer para crianças sob
medidas judiciais proteti-
vas; instalação de pontos
de coletas de recicláveis;
educação e orientação fi-
nanceira para comunida-
de e jovens de escolas pú-
blicas; pontos de recicla-
gem de óleo de cozinha em
escolas; apadrinhamento
de creche em bairro ca-
rente com donativos e ori-
entação financeira a pais
e profissionais; e campa-
nha do lacre de latinhas de
alumínio para compra de
cadeiras de rodas.

‘Sucessão Familiar Ru-
ral - Cultivando o Futuro’,
do colaborador Chalimar
Ellwanger, da Cooperativa
Sicredi Noroeste/RS: O
projeto foi criado a partir da
observação do movimento
de jovens que saem do
campo e vão viver em cen-
tros urbanos. Focado na
educação financeira, o in-
tuído é mostrar a impor-
tância do agronegócio e
apresentar opções de atu-
ação para esses jovens
nesse mercado. Em 2017,
265 jovens de sete escolas
rurais de cinco municípi-
os da região onde atua a
cooperativa de crédito par-
ticiparam do projeto, por
meio de workshops ocorri-
dos entre outubro e dezem-
bro, compartilhando suas
realidades e buscando al-
ternativas sustentáveis.

‘Projeto Socioeducativo

Mãos que Transformam’,
de Danielle Bitencourt, co-
laboradora da Cooperativa
Sicredi Ibiraiaras/RS:
Com o objetivo de colocar
em prática os princípios do
cooperativismo e fazer o
bem para crianças e ado-
lescentes, em 2012 foi cri-
ado esse projeto socioedu-
cativo. Participam da ini-
ciativa crianças e adoles-
centes de 2 a 18 anos de
abrigos do município de La-
goa Vermelha (RS). Nele, os
abrigados frequentam se-
manalmente oficinais de
artesanato e aulas de in-
formática, que contribuem
para a inserção dos parti-
cipantes na sociedade.

‘Inclusão Financeira da
Mulher’, de Carlos Antonio
Soratto, colaborador da Co-
operativa Sicredi Ouro
Verde/MT:  O programa
surgiu após observação da
presença feminina no
agronegócio da região.
Tem como objetivo o estí-
mulo às mulheres para
que tenham papel de pro-
tagonistas no agronegócio,
visando trabalhar com
mais igualdade e melhores
condições e, consequente-
mente, proporcionando
mais qualidade de vida
para suas famílias. Desde
2016, foram mais de 140
associadas atendidas e
mais de R$ 5 milhões de
crédito liberados, possibili-
tando que algumas delas
aumentasse suas rendas
em mais de 200%.

‘Cuidar para Crescer -
Educação Financeira para
Adolescentes e Jovens’, da
colaboradora Clarice Bruts-
cher, da Cooperativa Sicre-
di Araxingu/MT. Focado
em jovens do 9º ano do En-

sino Fundamental, com
idade entre 15 e 16 anos,
da rede pública, o projeto
tem como meta ensinar o
passo a passo da educação
financeira. Durante 2017,
1.700 alunos participaram

em 12 municípios. Atual-
mente, esses jovens atuam
como multiplicadores do
tema, transmitindo conhe-
cimento para seus familia-
res e colegas. (Colaborou

Assessoria de Imprensa)
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Faleceu dia 17/07 na cidade de Assis, aos 88 anos, o Sr.

JOÃO CANDIDO FERREIRA. Seu corpo está sendo velado

no Velório Municipal da Prudenciana, de onde sairá o féretro

dia 18/07, às 10h, para o Cemitério Municipal local.

O prefeito Roberto Bueno,
de Cândido Mota, e o secre-
tário de Educação e Cultura,
Celso Josepetti, estiveram
na tarde desta segunda-fei-
ra, dia 16, no distrito de San-
to Antônio do Paranapane-
ma, o ‘Porto Almeida’, confe-
rindo o serviço que está sen-
do realizado na creche mu-
nicipal. O prefeito e o secre-
tário já haviam realizado, no
período da manhã, visita à
escola municipal ‘Argemira
de Almeida Barros’ no distri-
to de Nova Alexandria, onde
está sendo executada subs-
tituição de forro e parte elé-
trica do prédio escolar.

No prédio da creche do
Porto Almeida, eles pude-

Os desafios e resultados
obtidos na preservação da
fauna silvestre nas rodovi-
as administradas pela
Concessionária Auto Ra-
poso Tavares, a Cart, fo-
ram apresentados pelo ge-
rente de Meio Ambiente da
Invepar, Osnir Giacon, no
primeiro workshop sobre
mitigação dos impactos à
fauna no Centro-Oeste
Paulista, realizado pelo Zo-
ológico Municipal de Bau-
ru, prefeitura de Bauru,
Cart, Entrevias, Unimed e
parceiros, no último sába-
do, dia 14, no município.

De acordo com Giacon,
em seis anos de funciona-
mento do programa de mi-
tigação de atropelamento
de fauna no Corredor Cart,
houve uma redução média
de 72% nos registros de
acidentes em hotsposts,
áreas consideradas críti-
cas, mesmo com a dupli-
cação da rodovia. Esses
resultados se deram pela
instalação e adequação de
passagens de fauna e cer-
cas de condução. Trabalho
este complementado pelo
monitoramento ininter-
rupto dos pontos, pela atu-

Cart apresenta resultados na proteção da fauna
Da Redação
------------------------------------------
Geral

ação de operadores viári-
os capacitados e pelo en-
volvimento das comunida-
des em projetos de consci-
entização.

Diante de um público
formado por estudantes e
ambientalistas, Osnir
destacou a relevância da
pesquisa acadêmica sobre
o tema. “Levar esta ques-
tão para o debate no plano
acadêmico é uma neces-
sidade no país. Há pou-
quíssimo material na lite-
ratura brasileira e este
aprofundamento é essen-
cial para o desenvolvi-
mento de ações futuras
na infraestrutura logísti-
ca”, destacou.

Contribuir com a pre-
servação da fauna silves-
tre é possível com simples
medidas por parte dos mo-
toristas. “Pouca gente
sabe, mas reduzir a velo-
cidade em áreas de vege-
tação sinalizadas aumen-
ta o tempo de viagem em
47 segundos, mas pode ser
o bastante para salvar a
vida de um animal. E faz
toda a diferença avisar à
concessionária no caso de
avistar animal na pista
para a adoção de medidas
imediatas”, pontuou.

Formado por 201 muni-
cípios em uma área loca-
lizada entre a margem sul
do Rio Tietê e a margem

norte do Rio Paranapane-
ma, o Centro-Oeste Pau-
lista é cenário de inicia-
tivas de redução dos im-
pactos no meio ambiente
decorrente da expansão
da área urbana e da ma-
lha rodoviária, o que mo-
tivou a levar estas ques-
tões para o plano do deba-
te, segundo Luiz Pires, di-
retor do Zoo de Bauru.

“Temos muitas estradas
modernas que cortam a
nossa região e sabemos
que as medidas tomadas
para mitigar atropelamen-
tos de animais têm se
mostrado eficazes, porém,
podemos intensificar ain-
da mais o trabalho que já
é realizado por concessio-
nárias e outros órgãos.
Temos que ter a consciên-
cia de que, por mais que
sejam realizadas obras fí-
sicas buscando oferecer
transposição segura aos
animais, atropelamentos
sempre ocorrerão. Portan-
to, é necessário que discu-
tamos formas de minimi-
zar esses impactos, além,
é claro, de todos os aspec-
tos envolvidos nessa ques-
tão, incluindo medidas de
tratamento e ações de sol-
tura”, concluiu. (Colaborou

Assessoria de Imprensa)

Dra. Fernanda Abra, Dr. Marcel Huijser e Osnir
Giacon, palestrantes do workshop

CM investe na recuperação do
prédio da creche de Porto Almeida
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

ram conferir o serviço de
substituição de sarrafos,
vários caibros, telhas, forro
e a parte elétrica com a fia-
ção e substituição de lâm-
padas. O secretário Josepetti
destacou a educação como
centro de uma gestão. “Te-
mos excelentes professores
e a estrutura física tem que
ser adequada para garantir
uma melhor qualidade no
ensino” disse o secretário.

Segundo o prefeito, ser-
viços de manutenção e re-
paros em unidades escola-
res devem ser feitos em pe-
ríodo de férias, para que
não atrapalhe o andamen-
to das aulas. “Neste caso da
creche, as crianças foram
transferidas para a escola
estadual ‘Santo Hino’, ou
seja, não sofreram nenhu-

ma perda, sendo atendidas
normalmente sem preci-
sarem sair do distrito”, fa-
lou Roberto Bueno.

E concluiu: “Como desta-
cou o Celso, temos um tra-
balho pedagógico reconhe-
cido por todos, contudo as
unidades escolares preci-
sam propiciar ambientes
acolhedores aos alunos, pro-
fessores e funcionários,
bem como a comunidade.
Conservando nossas esco-
las, estamos investindo no
futuro do nosso município.
Já realizamos vários servi-
ços nas unidades escolares,
como a pintura interna e
externa da escola munici-
pal ‘Olga Breve Alves’ e po-
demos adiantar que outras
unidades também deverão
receber manutenção”. Prefeito e secretário estiveram acompanhando as obras no prédio da creche
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Kavaco afirma a Janete que não perdoará a avó
por ter expulsado Amanda de sua casa. Todos
se preocupam com o sumiço de Amanda, que
não responde às mensagens do namorado. Már-
cio propõe acampar com Pérola. Kavaco acre-

dita que Amanda esteja a caminho de Florianópolis, para realizar
seu sonho de conhecer o sul do país. Hugo sugere que o motorista
de seu pai leve Kavaco até Amanda. Paulo se anima com a nova
vida de solteiro. Kavaco encontra Amanda e os dois se reconcili-
am. Hugo convida Amanda e Kavaco para passar um tempo em um
hotel no caminho do Rio. Iohanna sugere que Hugo convide seus
amigos da escola para o hotel. A turma comemora o convite de
Hugo. Maria Alice hesita em acompanhar Alex ao hotel. Kavaco
garante a Amanda que ela não precisará voltar para Recife.

Susana se enfurece com Julieta e promete vin-
gança. Olegário revela a Elisabeta que Petúlia
está morando com ele. Ofélia tenta aproximar
Ágatha de Vicente. Cecília segue Josephine e
vê quando a sogra entra na casa de Uirapuru.

Lady Margareth confabula com Kléber contra Elisabeta. Mariana
procura Luccino. Olegário ajuda Elisabeta a fazer a cobertura jor-
nalística da manifestação dos operários da fábrica. Ema e Jane
se preocupam com a segurança de Ernesto e Camilo. Susana e
Petúlia ouvem a conversa entre Lady Margareth e o delegado
Kléber. Cecília questiona Josephine sobre Uirapuru. Julieta pede
para Darcy e Charlotte continuarem vivendo em sua mansão. O
supervisor da fábrica provoca Ernesto, e Elisabeta tenta acalmar
o amigo. Uma explosão ocorre dentro da fábrica e todos se agi-
tam. Mário/Mariana se revela para Brandão.

Afonso faz um pedido a Virgílio, que se nega a
revelar o paradeiro de Amália. Otávio comunica
a Rodolfo que ordenou o corte do fornecimento
de água para Montemor. Lucrécia incentiva Ro-
dolfo a fazer as pazes com Afonso. Afonso reve-

la a Gregório e Diana seu plano contra Catarina. Afonso diz a Cata-
rina que Delano foi preso por suspeita da explosão da mina. Afonso
e Gregório conseguem capturar Catarina em uma armadilha.

Agenor se enfurece com Rosa. Beto/Miguel en-
sina Ícaro a tocar violão. Valentim se desculpa
com Luzia/Ariella por ter divulgado sua música.
Zefa visita Severo na cadeia e deixa Roberval
revoltado. Cacau e Edgar se amam. Agenor es-

corraça Rosa, e Nice se desespera. Manuela tem uma crise e procura
Narciso. Ícaro e Acácio ajudam Rosa. Doralice conta para Ionan so-
bre Rosa e ele sai apressado de casa. Valentim se desespera ao saber
da humilhação sofrida pela namorada e vai atrás dela. Ícaro se preo-
cupa com a irmã. Luzia flagra Manuela vendendo drogas.

* Os capítulos estão sujeitos a mudanças em função da edição das novelas

Dia de interiorização e ne-
cessidade de distanciar-se
da vida social e rever al-
guns relacionamentos, tan-
to pessoais quanto profissi-
onais. Uma sociedade ou
parceria comercial pode
apresentar dificuldades.

Dia de pressão, especial-
mente no trabalho, que se
torna mais intenso. O dia
pode ser mais difícil, com
enfrentamento de problemas
e dificuldades. No entanto,
mantenha a calma, pois
essa energia é passageira.

A Lua indica um dia de re-
visão e reavaliação de ques-
tões que envolvem o cora-
ção. Um romance pode tra-
zer dificuldades e preocupa-
ções. No entanto, procure
manter a calma, pois essa
energia é passageira.

A Lua indica um dia em que
você vai preferir estar em
casa, juntos dos seus, a
qualquer compromisso soci-
al. Você estará mais fecha-
do e introspectivo, mais vol-
tado para assuntos domés-
ticos e familiares.

Dia de quietude e reflexão,
de dificuldade de interagir
socialmente. O momento
pode envolver a necessida-
de de planejamento de uma
reunião de negócios. Sua ca-
pacidade estratégica melho-
ra consideravelmente.

Terá um dia de preocupações
voltadas para sua vida mate-
rial e financeira. O dia é óti-
mo para organizar ganhos e
gastos, pois o período pede
economia. Um aumento ou
promoção pode ser adiado
temporariamente.

A Lua indica um dia em
que você pode estar mais
tenso e pessimista, interi-
orizado e preocupado. Pro-
cure não levar tudo tão a
sério e melhore seu hu-
mor, pois essa energia não
dura mais que um dia.

Terá um dia de interioriza-
ção e necessidade de distan-
ciar-se da vida social e de
amizades e conversas vazias.
Você está sem paciência para
superficialidades. No entan-
to, mantenha a calma, pois
essa energia é passageira.

Dia de maior envolvimento
e aumento de responsabili-
dades em projetos em equi-
pe. É possível que você seja
convidado a gerenciar uma
equipe de trabalho inespera-
damente. Procure manter a
calma e seja racional.

A Lua indica um dia de au-
mento de responsabilidades
e necessidade de envolver-se
com mais comprometimento
em um projeto profissional.
Uma promoção ou início de
um novo projeto pode ser adi-
ado por alguns dias.

Maior envolvimento com sua
mente e espírito, maior con-
tato com a validade de sua
filosofia e fé em sua vida. O
momento pode trazer certo
pessimismo, no entanto, não
se deixe levar por ele, pois
essa energia é passageira.

Maior envolvimento com seu
mundo emocional, que se tor-
na mais profundo. Um rela-
cionamento íntimo pode ser
questionado ou aprofundado.
Uma negociação envolvendo
uma parceria financeira pode
ser concretizada.

Rua José Marroni, 131, fone 3341-1293 - Resid. 3341-1837 - Cândido Mota/SP

Rações Pet Food, Concentrados remix, Med.
Veterinários, Pintos para corte e postura, Aves

Exóticas, Artigos p/ Pesca, Serviço especializado
de banho e tosa, ETC.

O governador Márcio
França, durante visita ao
estande da Fema na Ficar,
na noite de sexta-feira,
acompanhado do prefeito
de Assis, José Fernandes,
destacou o potencial tec-
nológico e de desenvolvi-
mento da feira.

Na ocasião, o presiden-
te da Fema, Arildo Almei-
da, apresentou os 11 cur-
sos superiores da Fema,
falou dos dois cursos de
pós-graduação em Direito,
e deu um panorama sobre
a história da instituição e
sobre os novos rumos,
contemplando os novos
cursos e novidades com
relação à Medicina. O di-
retor Eduardo Vella tam-
bém estava presente.

A Fema, no mês de ju-
lho, conseguiu aumento
no número de bolsas de
Iniciação Científica que
oferece a seus alunos.
Com apoio do Conselho Na-
cional de Desenvolvimen-
to Científico e Tecnológico
(CNPq), serão R$ 64,8 mil
disponíveis para os que re-
alizam as pesquisas, em
qualquer curso da institui-
ção. As bolsas são do Pro-
grama Institucional de Bol-
sas de Iniciação Científica

Fema recebe bolsas para ensino médio
Da Redação
------------------------------------------

Assis

e do Programa Institucio-
nal de Bolsas de Iniciação
em Desenvolvimento Tec-
nológico e Inovação.

Para 2018 ainda há uma
novidade: bolsas do CNPq
para alunos de Ensino Mé-
dio, o Pibic-EM. São seis bol-
sas disponíveis e o projeto
será trabalhado em parce-
ria com a Escola Estadual
Professor Ernani Rodrigues
e com o Colégio Ipê. O cur-
so de Química Industrial já
tem parceria com a escola
Ernani Rodrigues, na qual
os alunos da Fema reali-
zam monitoria e aulas prá-

ticas. Além disso, agora eles
poderão também iniciar
pesquisas científicas.

O aluno da escola será
pago por um ano para de-
senvolver o projeto em con-
junto com um professor da
Fema como orientador e, a
princípio, as bolsas disponí-
veis serão para as matéri-
as Química, Física e Mate-
mática. Os idealizadores
em pleitear as bolsas foram
a professora doutora Mary
Leiva de Faria, coordenado-
ra do curso de Química e os
professores mestres Clei-
ton Joni Benetti Lattari e

Ébano Bortotti de Oliveira.
“É a primeira vez que

isso está acontecendo”, co-
mentou a professora Mary.
“O objetivo principal do Pi-
bic EM é justamente des-
pertar os jovens talentos
para a ciência, iniciá-los
nas pesquisas do Pibic, que
tem grande importância
para a graduação e para o
desenvolvimento de proje-
tos de parte científica. É
um grande projeto que
pode se desmembrar em
outros”, finalizou a coorde-
nadora. (Colaborou Asses-

soria de Imprensa)

Márcio França destaca ‘potencial
tecnológico’ durante visita à Ficar
Da Redação
------------------------------------------

Assis

Durante a visita, Márcio
França também concedeu
entrevista, conversou com
alunos e professores e ti-
rou fotos com a população
assisense, que estava no
estande na hora de sua

passagem. O governador
disse que ‘é um prazer es-
tar em Assis em um mo-
mento tão festivo e impor-
tante para a cidade’. “Eu
fico muito contente de es-
tar aqui e estou impressi-

onado com o tamanho da
Feira, que compete com
outras de grandes cidades.
Vocês formam a economia
de toda uma região e dão
ânimo para o desenvolvi-
mento das cidades meno-
res, que estão no entorno de
Assis”, falou o governador.

Para a Fema, a visita
do representante da polí-
tica do Estado é uma for-
ma de apresentar o po-
tencial da instituição. “É
um orgulho ter o gover-
nador perto de nós, visto
que isso nos engrandece
como instituição de ensi-
no. Como somos uma ins-
tituição pública, ligada à
prefeitura, ter livre aces-
so ao governador do Esta-
do facilita os processos de
melhoria”, comemorou
Arildo Almeida.  (Colaborou

Assessoria de Imprensa)

Governador Márcio França visitou Ficar e esteve no
estande da Fema
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O Hospital Regional de
Assis, serviço de referên-
cia para a população da re-
gião, passa por um momen-
to crítico, assim como ou-
tros hospitais do Estado. A
denúncia é do presidente
do Sindicato dos Médicos
de São Paulo (Simesp),
Eder Gatti. Ele sugere que
o governador Márcio Fran-
ça se pronuncie e apre-
sente soluções para os pro-
blemas enfrentados na
unidade hospitalar. “Os pro-

A Santa Casa de Assis
recebeu, no dia 25 de ju-
nho, a visita dos assesso-
res Júlio Urbano e Gusta-
vo Paes ‘Canhoto’, do de-
putado federal Beto Man-
sur. Na oportunidade, a
entidade solicitou apoio ao
deputado para destinação
de emenda visando a
aquisição de um artroscó-
pio. Uma semana após a
entrega do ofício de soli-
citação, o parlamentar
atendeu ao pedido, por
meio de emenda parla-
mentar, tornando possível
o recebimento do recurso

A Secretaria Municipal
de Saúde de Cândido Mota,
atenta à atual situação
epidemiológica do saram-
po nas Américas, e em es-
pecial no Brasil, recomen-
da atualização da carteira
de vacinação para preve-
nir a doença. O público alvo
são crianças de 1 ano até
menores de 5 anos, pesso-

Simesp denuncia ‘desmonte’
no Hospital Regional de Assis
Da Redação
------------------------------------------
Assis

fissionais estão pedindo
exoneração dos cargos em
razão da sobrecarga de tra-
balho, falta de insumos e de
médicos. Além disso, foram
fechados os serviços de
reumatologia e hematolo-
gia, o pronto-socorro refe-
renciado foi terceirizado e
faltam neurocirurgiões”,
disse o sindicalista.

Ainda de acordo com
Eder Gatti, ‘em decorrên-
cia da crise, a população
atendida no hospital pas-
sou a ser transferida para
serviços em cidades vizi-
nhas, como Marília e Ou-

rinhos’. “Essa situação é
causada por falta de recur-
sos humanos em saúde, de
insumos e de medica-
mentos. O Simesp já pro-
curou o Governo do Estado
para pedir esclarecimen-
tos e soluções para os pro-
blemas e as reivindica-
ções são, principalmente,
a reposição de médicos e
enfermeiros para que o
hospital possa funcionar
na sua plenitude e a ga-
rantia de todos os medica-
mentos e insumos”, fina-
lizou Gatti. (Colaborou As-

sessoria de Imprensa)

Santa Casa de Assis recebe
artroscópio do deputado Beto Mansur

Da Redação

------------------------------------------
Assis

para aquisição do equipa-
mento de alto custo.

A Organização de Saú-
de comemora mais essa
conquista, que contribui
para que o hospital passe
de média para alta com-
plexidade nos serviços
hospitalares, com desta-
que maior na especialida-
de de ortopedia. “A região
de Assis contém uma ele-
vada demanda reprimida
de cirurgias de ombro e
joelho, e o artroscópio pos-
sibilitará a realização de
tais procedimentos e di-
minuirá a quantidade de
pacientes aguardando em
fila de espera, possibili-
tando assim um impacto

na qualidade do atendi-
mento municipal e regio-
nal”, disseram os dirigen-
tes da entidade.

A provedora Telma Gon-
çalves Carneiro Spera de
Andrade agradeceu ao de-
putado Beto Mansur pelos
recursos destinados. “Ele
beneficiará toda a comuni-
dade regional, que diaria-
mente busca atendimen-
to no Hospital da Santa
Casa de Assis. A diretoria
não tem medido esforços
em buscar apoio junto aos
Governos Estadual e Fede-
ral visando melhores con-
dições de atendimento e
ainda mais qualidade aos
serviços”, completou.

Equipe da Santa Casa de Assis recebeu assessores do deputado federal Beto Mansur

Prevenção

Secretaria de Saúde de CM alerta
para vacinação contra sarampo

Horários de atendimento nas salas de vacina

• UBS Central: 8h às 12h e da 13h às 17h.

• UBS Jardim Aeroporto: 8h às 17h.

• UBS São Judas: 9h às 16h.

• ESF Nova Alexandria: 8h às 17h.

• ESF Frutal do Campo: 7h às 11h e das 13h às 15h.

• ESF Porto Almeida: 7h às 12h.

Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

vacina tríplice viral (prote-
ge contra caxumba, rubé-
ola e sarampo), mesmo
que tenha sido vacinado
na infância. De 30 até 49
anos de idade, devem to-

as com idade até 49 anos
e profissionais da saúde.

O Brasil acompanha
neste ano o retorno do sa-
rampo, infecção que já foi
considerada ‘doença co-
mum na infância’ déca-
das antes de ser elimina-
da do país em meados dos
anos 1990. O Ministério
da Saúde acredita que vá
conseguir controlar os
surtos, mas ressalta que
o aumento das taxas de

vacinação é importantís-
simo para garantir o con-
trole da doença.

A transmissão ocorre
diretamente, de pessoa
para pessoa, por tosse, es-
pirro, fala ou respiração.
Por isso, a doença é consi-
derada altamente contagi-
osa e a única forma efeti-
va de prevenção é a vaci-
na. “O sarampo é uma do-
ença grave. A situação atu-
al é triste porque é uma
doença fácil de controlar e
o Brasil tinha controlado.
Em 30 anos de profissão,
nunca vi a doença no meu
consultório”, diz Isabela
Ballalai, pediatra e presi-
dente da SBIm (Sociedade
Brasileira de Imunizações).

Pessoas adultas, com
até 29 anos de idade, de-
vem tomar duas doses da

mar uma dose da vacina
tríplice viral.

“As pessoas que fazem
parte do público alvo, ou
seja, abaixo de 50 anos, de-
vem procurar a unidade de

saúde mais próxima, obser-
vando o horário de vacina-
ção. A prevenção ainda é o
melhor remédio”, falou a
secretária de Saúde, Aman-
da Mailio Santana.


